

## Jahresbericht 2008

Im ersten Quartal wurde die Beta-version der Homepage weiter entwickelt. Das definitive Design für Briefschaften und Powerpoint-Vorlage wurde erarbeitet und ein Flyer, welcher das Forum BGM vorstellt, entworfen. Der Flyer wurde als Faltbroschüre in Druck gegeben. Brief- und Powerpoint-Vorlagen wurden elektronisch zur Verfügung gestellt.

Der erste Newsletter wurde erarbeitet und ebenfalls gedruckt (Ausgabe April 2008, Nr. 1/08).

Ende März wurde die E-Mail-Adresse [info@forum-bgm-ag.ch](mailto:info@forum-bgm-ag.ch) eröffnet (Postadresse und Tel.-Nr. gab es seit November 2007).

In der Aargauer Wirtschaft schaltete Forum BGM ein Inserat und stellte sich in einem redaktionellen Beitrag vor (Nr. 4, 15. April 2008).

Ab dem 16. April 2008 war [www.forum-bgm-ag.ch](http://www.forum-bgm-ag.ch) auf dem Netz.

Am 3. Juni 2008 wurde die 1. ordentliche Vereinsversammlung durchgeführt. Mit der anschliessenden Initialveranstaltung unter dem Titel "Mitarbeitergesundheit und Unternehmenserfolg – (k)ein Widerspruch?!" erreichten wir etliche Personen aus Wirtschaft und Verwaltung.

Nach einem Referat von Herrn Regierungsrat Ernst Hasler zum Thema "BGM als Allianz für Gesundheit und Wirtschaft" sprachen Herr Dieter Kissling zum Thema "BGM in der Unternehmenspraxis – Erfahrungen und Nutzen" und Herr Philipp Küng zu "BGM – Die Bedeutung aus Sicht der Pensionskasse".

Der anschliessende Apéro ermöglichte die Fortsetzung der nach den Referaten aufgekommenen Diskussion und rundete die Veranstaltung ab.

Im Zusammenhang mit dem Weggang von Daniel Brenner aus dem Kantonsärztlichen Dienst und der Aufgabe des Präsidiums folgte ab Ende Juni eine Phase der Umstrukturierung, welche am 20. Oktober 2008 mit der Neubesetzung des Präsidiums durch Heinz Roth, Aarau, abgeschlossen wurde.

Ab dem 14. Oktober 2008 wurde die Betreuung der Homepage neu geregelt und eine erste Überarbeitung gemacht.

Im November erschien die 2. Ausgabe des Newsletters, dieses Mal nur elektronisch (Nr. 2/08). Etwas über zwanzig Abonnenten und Abonnentinnen, welche sich grösstenteils via Homepage gemeldet hatten, konnten per E-Mail bedient werden.

Von Ende August bis November bot das Forum BGM sechs Weiterbildungen an. Keines der Seminare weckte genügend Interesse für eine Durchführung.

Die vier folgenden Vereinsmitglieder wurden 2008 neu in das Forum BGM aufgenommen:

1. Stollenwerkstatt  
Herr Werner Richner  
Beauftragter für Liegenschaften, Sicherheit und Betriebliche Gesundheitsförderung  
Wässermattstrasse 8, 5001 Aarau, werner.richner@stollenwerkstatt.ch, 062 834 53 21
2. workplace health promotion  
Frau Ursula Bubendorff  
Projektleiterin BGF/WHP, Tödiweg 20, 4852 Rothrist, u.bubendorff@bgf-whp.ch, 079 415 37 04
3. Herr Heinz Roth, Herzogstrasse 3B, 5000 Aarau
4. APK Aargauische Pensionskasse  
Herr Philipp Küng  
Stv. Geschäftsführer, 5001 Aarau, philipp.kueng@agpk.ch, 062 838 91 33

Windisch, April 2009, Heinz Roth, Präsident

---

Referenten Initialveranstaltung:  
Herr Regierungsrat Ernst Hasler, Patronatsvorsitzender  
Dieter Kissling, Leiter Institut für Arbeitsmedizin, Baden  
Philipp Küng, Stv. Geschäftsführer der Aargauischen Pensionskasse, Aarau